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ATA DA DÉCIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO CENTRO DE CIÊNCIAS, TECNOLOGIAS 

E SAÚDE 

 

 
Ata da 10ª reunião ordinária do Conselho do Centro de 

Ciências, Tecnologias e Saúde realizada em 01 de dezembro 

de 2021, às 10h, de forma online, pela plataforma 

Meet.google. 

 

 

No primeiro dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e um, às dez horas, reuniram-1 

se os membros do Conselho do Centro de Ciências, Tecnologias e Saúde, de forma online, pela 2 

plataforma Meet.google, convocados por meio do Ofício Circular Nº 21/2021/CTS/ARA de 29 de 3 

novembro de 2021, de caráter ordinário, enviado a todos por meio eletrônico. Participaram da 4 

reunião, conforme a lista de frequência disponibilizada pelo Assina UFSC, os membros listados 5 

ao final da ata, sob a presidência do professor Eugênio Simão. Havendo quórum, a presidência 6 

iniciou a reunião dando boas-vindas e, na sequência, anunciou a ausência justificada do 7 

conselheiro Martin Augusto Gagliotti Vigil. Apresentou ainda os novos membros participantes 8 

da reunião: a professora Andréa Sabedra Bordin e a professora Olga Yevseyeva. Ato contínuo 9 

questionou se havia interesse na inserção de pontos para a próxima reunião. Não havendo, foi 10 

colocada em votação a ordem do dia. Não havendo manifestações contrárias, colocou em 11 

apreciação a ordem do dia, conforme ofício circular citado anteriormente. Após, iniciou-se a 12 

discussão do primeiro item de pauta: 1. Apreciação e aprovação de atas de reuniões do 13 

Conselho do CTS: 7ª reunião ordinária realizada em 01 de setembro de 2021; 5ª reunião 14 

extraordinária realizada no dia 17 de setembro de 2021; 1ª sessão especial aberta realizada 15 

em 21 de setembro de 2021; 6ª reunião extraordinária realizada no dia 23 de setembro de 16 

2021; 7ª reunião extraordinária realizada no dia 29 de setembro de 2021; 8ª reunião 17 

ordinária realizada em 06 de outubro de 2021 e 9ª reunião ordinária realizada em 03 de 18 

novembro de 2021. A redação das atas, as quais foram enviadas por e-mail previamente para 19 

análise do(a)s conselheiro(a)s, foram colocadas em discussão. Não havendo considerações, 20 

passou-se para a fase de votação. Não havendo manifestações contrárias, aprovou-se por 21 

unanimidade a redação das referidas atas. 2. Requerente: Departamento de Ciências da 22 

Saúde. Solicitação Digital: 050922/2021. Assunto: Homologação da composição das bancas 23 

examinadoras do concurso público para magistério superior para o Departamento de Ciências 24 

da Saúde – Edital nº 069/2021/DDP. Relatoria: Conselheiro Fernando José Spanhol. Com a 25 

palavra, o conselheiro Fernando José Spanhol realizou a leitura na íntegra do parecer nº 26 

47/2021/CTS/ARA, referente à solicitação digital n° 050922/2021, que trata de parecer 27 

favorável à homologação da composição das bancas examinadoras de concurso público para o 28 
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DCS. Após a leitura, a professora Cristiane Moran solicitou a alteração de alguns membros 29 

suplentes para titulares (membros externos) e, consequentemente, titulares (membros 30 

externos) para suplentes. Substituir-se-ia, assim, no campo de conhecimento da ortopedia, o 31 

professor José Luiz, da região sul, pela professora Kátia Denise, da Universidade Nove de Julho, 32 

de São Paulo; no campo da psiquiatria, a titular Gislaine, da região sul, pelo professor Ivan, da 33 

Universidade Nove de Julho, de São Paulo. Justificou tais alterações como medidas para que 34 

não se tenha nenhuma surpresa ou imprevistos na realização do concurso do DCS, com data 35 

prevista para 07 de fevereiro de 2022. O presidente Eugênio Simão afirmou que são 36 

justificáveis as preocupações da professora Cristiane Moran e perguntou ao relator se o mesmo 37 

acatava tais modificações dos membros, no que foi respondido afirmativamente pelo professor 38 

Fernando Spanhol. Findas as discussões, procedeu-se à votação. Não havendo manifestações 39 

contrárias, aprovou-se por unanimidade o parecer do relator. 3. Requerente: Departamentos 40 

de ensino do CTS. Processo: 23080.018768/2021-25. Assunto: Apreciação e aprovação do 41 

relatório de Consolidação do Planejamento Docente do CTS referente ao semestre 2021/2. 42 

Relatoria: Conselheira Cláudia Milanezi Vieira. Com a palavra, a conselheira Cláudia Milanezi 43 

Vieira realizou a leitura na íntegra do parecer nº 48/2021/CTS/ARA, referente ao processo n° 44 

23080.018768/2021-25, que trata de parecer favorável à aprovação do relatório de 45 

consolidação do planejamento docente para o semestre 2021/2. Após a leitura, não havendo 46 

discussão, procedeu-se à votação. Não havendo manifestações contrárias, aprovou-se por 47 

unanimidade o parecer da relatora. 4.Informes Gerais: O presidente Eugênio Simão informou 48 

que as condições de isolamento pessoal impostas pela atual pandemia de coronavírus afetou 49 

física e psicologicamente algumas pessoas. Somando-se a isto alguns afastamentos de 50 

servidores, tem-se hoje o comprometimento do atendimento do corpo técnico do campus 51 

Araranguá, que chegou ao seu limite de capacidade de processamento de demandas. No 52 

entanto, afirmou que os pesquisadores da UFSC têm captado muitos recursos e que Araranguá 53 

está entrando em um novo momento, onde o fluxo de tais captações está aumentando 54 

exponencialmente. Afirmou que a Administração Central, as Pró-reitorias, estão 55 

descentralizando certas ações, mas que isto está acontecendo unilateralmente, ou seja, sem 56 

prévia comunicação ou diálogo com as partes interessadas. Novos servidores não estão vindo 57 

do campus Florianópolis para atender as demandas de tais descentralizações. Solicitou, então, 58 

o auxílio dos conselheiros para que planejassem juntos estas descentralizações, pois muitos 59 

assuntos, com prazos a serem cumpridos, não poderão ser atendidos pela simples falta de 60 

servidores disponíveis, apesar da patente competência de todos em seu trabalho. Afirmou que 61 

a solução, obviamente, seria a de trazer mais servidores e que a Direção está trabalhando 62 

constantemente nestas solicitações, mas tem recebido repetidas respostas negativas da 63 

Administração Central. O professor Bernardo Borges afirmou que o adoecimento mental dos 64 

servidores é uma realidade e que se preocupava agora com a questão da saída da psicóloga 65 

Iclícia Viana, pois, com a sua remoção de ofício, não ficava garantida uma reposição de servidor, 66 
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deixando, assim, os discentes sem o devido amparo. Solicitou que a reposição de tal 67 

profissional seja uma prioridade. O presidente Eugênio Simão parabenizou a universidade no 68 

que tange à agilidade nos processos de inclusão, mas afirmou que, no curto prazo, infelizmente, 69 

o mais provável é que tal cenário de falta de profissionais se acentue. Afirmou que a principal 70 

batalha travada hoje pelo campus Araranguá é a de conseguir mais recursos humanos. A 71 

conselheira Suelen Brandolt afirmou que, ao seguirmos diretrizes definidas pela Administração 72 

Central, acabamos por esbarrar em obstáculos burocráticos independentes da nossa vontade 73 

de imprimir fluidez aos processos. Tal condição, ou seja, o atendimento de questões 74 

burocráticas que, segundo a conselheira, agrava-se a cada dia, torna o trabalho dos servidores 75 

cada vez mais penoso e demorado, o que contribui para a situação crítica de atendimento 76 

enfrentada hoje pelo campus Araranguá. O professor Fernando Spanhol afirmou que o mesmo 77 

problema de falta de servidores já bate às portas de todos os departamentos. Informou que 78 

algumas atividades do seu setor já tiveram de ser suspensas devido ao mesmo problema. 79 

Afirmou que é importante que a atual gestão reúna algumas informações, como, total de 80 

servidores disponíveis, necessidades de novos servidores, quais os setores mais prejudicados, 81 

dentre outras, e que estas sejam disponibilizadas ao Conselho para que este possa contribuir de 82 

maneira mais eficaz trazendo soluções. Solicitou, assim, o fornecimento de dados para ajudar o 83 

Conselho a tomar as decisões necessárias, inclusive para reduzir a burocracia que, apesar de 84 

necessária no serviço público, pode ser diminuída para agilizar o fluxo de todos os trabalhos e 85 

compensar o déficit de técnicos e professores. A conselheira Juliana Pires informou que, na 86 

metade do corrente ano, a SAD enviou um e-mail para todos os departamentos do Centro 87 

solicitando que informassem as necessidades de servidores. Reiterando a fala do professor 88 

Bernardo Borges, afirmou que a reposição da função de psicóloga é essencial para o 89 

funcionamento da universidade, e que é importante que todos, com a atual falta de servidores, 90 

atuem como auxiliares do SAE. A professora Andréa Bordin afirmou que há oportunidade de 91 

melhoria na gestão de processos em todos os setores, e que um curso relativo ao tema deveria 92 

ser oferecido a todos os servidores com maior frequência. A conselheira Fabiane Perondi 93 

questionou qual a situação para a reabertura do Restaurante Universitário. A conselheira 94 

Suelen Brandolt informou que a ata de licitação já havia sido homologada na semana passada, e 95 

que agora restaria retornar aos trabalhos normais a partir do momento em que a PRAE 96 

autorizasse. Afirmou que o processo licitatório já foi resolvido e que hoje já há ata vigente, 97 

faltando apenas as contratações efetivas, a depender da sinalização da PRAE. O presidente 98 

informou que é muito provável que a UNISUL se retire completamente do campus até o final de 99 

2021, o que tornaria a ocupação da UFSC completa no local. Com relação à reabertura do RU, 100 

informou que é provável que técnicos e professores não possam mais usar o restaurante. 101 

Assim, a questão da reabertura da cantina também se faz necessária. O conselheiro Jean da 102 

Assunção questionou da possibilidade de certos serviços realizados por técnicos serem 103 

realizados por estudantes, mediante a disponibilização de bolsas ou até mesmo de forma 104 
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voluntária. Assim, parte do problema de déficit de servidores se resolveria juntamente com o 105 

recorrente problema dos estudantes em adquirir horas para suas disciplinas e programas. O 106 

presidente Eugênio Simão e a conselheira Juliana Pires afirmaram que o que há hoje previsto 107 

legalmente são os estágios não remunerados, pela PROGRAD. No entanto, o campo do estágio 108 

deve ter relação com o curso. Assim, os problemas administrativos do campus, dado que não 109 

há curso de Administração no mesmo, não poderiam ser solucionados pelos discentes. A 110 

conselheira Rossana Lopes questionou quais seriam os novos preços praticados pelo RU 111 

quando de sua reabertura, no que foi respondida pela conselheira Suelen Brandolt, que 112 

afirmou que ainda não há tal informação, mas que, assim que disponível, traria ao 113 

conhecimento de todos. O presidente Eugênio Simão afirmou que não devemos ser tratados 114 

como mais um dentre os tantos centros da UFSC, mas sim como um campus, com todas as suas 115 

necessidades, prioridades, direitos e deveres. Afirmou que pouco mais de cinquenta técnicos 116 

administrativos disponíveis hoje podem parecer, à primeira vista, suficientes para um centro, 117 

mas se ampliar a visão para um campus, a atual equipe não dá conta de todas as demandas. 118 

Nada mais havendo a tratar, o presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a sessão 119 

às onze horas e dezesseis minutos, da qual, para constar, eu, Juliana Pires da Silva, técnica em 120 

assuntos educacionais, lavrei a presente ata, que, se aprovada, será assinada pelos membros 121 

presentes. Araranguá, 01 de dezembro de 2021.122 

 

Assinaturas: 
 
 

 
Andréa Sabedra Bordin 

Bernardo Walmott Borges  

Bianca Larissa Sapelli 

 

Claudia Milanezi Vieira 

 

Cristiane Aparecida Moran 



 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA 

CAMPUS UNIVERSITÁRIO ARARANGUÁ  

CENTRO DE CIÊNCIAS, TECNOLOGIAS E SAÚDE (CTS)  

 

2 

 

 

Eugênio Simão  

 

Fabiane Perondi 

 

Fernando José Spanhol 

 

Flávia Correa Guerra 
 

 
Giuliano Arns Rampinelli 

 

Jean Murilo Patrício da Assunção 

 

Jonas de Medeiros Goulart 

 

Juliana Pires da Silva 

 

Leandro Batirolla Krott  

 

Livia Arcêncio do Amaral 

 

Luciano Lopes Pfitscher 
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Olga Yevseyeva 
 
 

Poliana Penasso Bezerra 

 

Randy Ramos Plácido 

 

Rossana Lopes Pereira de Souza  

  

Suelen Dias Fagundes Brandolt 

 

Vilson Gruber 
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